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S E D E 

 
 
Caro Presidente, 
 
  in diverse occasioni, pubbliche e private, ho sollecitato la convocazione della 
Commissione per affrontare il problema complesso della riorganizzazione della partecipazione 
cittadina del dopo-Circoscrizioni. Un’esperienza positiva a Brescia, quella delle Circoscrizioni, ma 
insensatamente azzerata dal centro-destra nazionale. La disponibilità più volte manifestata, anche 
dall’Assessore Rolfi, purtroppo non si è finora concretizzata. 
 

Ti ricordo che in questi mesi ho avuto modo di proporre un percorso alternativo, per 
salvaguardare l’esperienza della partecipazione civica, attraverso la costituzione delle Consulte di 
Quartiere, con auspicabili aggregazioni rispetto agli attuali trenta quartieri. E con una dimensione 
comunitaria assicurata dal voto espresso direttamente da cittadini residenti, come peraltro approvato 
all’unanimità dalla Circoscrizione Centro per la Consulta della Stazione, ma che poi è risultato 
stravolto in sede applicativa.  

Richiamo, al riguardo, anche una mia proposta più volte avanzata, in particolare sulla 
stampa locale del 5 maggio e del 18 ottobre 2010.  

Tale proposta prevede il mantenimento delle attuali cinque Circoscrizioni, intese 
come delimitazioni territoriali, e composte dai Presidenti delle Consulte di quartiere comprese nel 
territorio circoscrizionale. Il coordinatore di Circoscrizione, poi, fa parte di una Conferenza 
composta dai cinque Presidenti, ed in condizione d’interloquire con la Giunta ed il Consiglio 
comunale, con modalità analoghe all’attuale Conferenza dei Presidenti di Circoscrizione.  

Con funzioni di indirizzo generale si può prevedere anche la costituzione d’una 
Assemblea dei Presidenti che - laddove non si ritenesse opportuno mantenere i coordinamenti 
circoscrizionali - potrebbe essa stessa eleggere nel suo seno la Conferenza esecutiva dei Presidenti. 

 
Su questa e su altre proposte ritengo opportuno venga aperto il confronto in città, tra 

le forze politiche, della partecipazione ed istituzionali. 
 
Rinnovo la sollecitazione confidando che la Commissione non si limiti ad attendere 

proposte di Giunta, ma assuma un’autonoma iniziativa. 
 
Ringrazio vivamente per l’attenzione 
Un cordiale saluto 

                                                                                Claudio Bragaglio 
Vicepresidente della Commissione 
 Decentramento e Partecipazione 

 


